

Ocupación de camas críticas respiratorias alcanza el 20% en el HRA

Pese a baja en consultas por esta causa en la región durante las últimas semanas, red asistencial se prepara para eventual peak de circulación de virus invernales.

Ricardo Muñoz Espinoza
 rmuoze@estrellanorte.cl

Durante la jornada de ayer se realizó un balance de la ocupación de camas críticas del Hospital Regional de Antofagasta (HRA), en donde el Servicio de Salud (SSA) y la Seremi, informaron que actualmente el 90% de éstas, considerando a UCI y UTI, se encuentran utilizadas y de las cuales el 20% corresponde a pacientes afectados con enfermedades respiratorias.

Así lo señaló el director del principal recinto médico de la región, Antonio Zapata, quien dijo que “estamos tomando todas las medidas necesarias que permitan estar preparados frente a una mayor demanda en el contexto de este período invernal que se aproxima”.

Y es que el SSA elaboró un plan de contingencia para enfrentar de mejor forma las patologías que circulan durante la temporada de invierno, en caso de que se requiera utilizar camas críticas.

Es por eso que Zapata también anunció la apertura de 36 camas de unidades medias y seis críticas de tipo UTI, añadiendo que también durante las próximas semanas se habilitarán otras seis de este tipo.

De acuerdo con los datos del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS) del Minsal, entre la semana 20 (del 12 al 18 de mayo) y de la 23 (del 2 al 8 de junio) se registró una baja en las consultas de urgencia por causa respiratoria en toda la red asistencial de la región, cayendo de 4.901 a 3.725 en prestaciones de este tipo.

Sin embargo, la autoridad sanitaria se prepara ante un eventual repunte en las próximas semanas cuando se registren los días más fríos



LA AUTORIDAD SANITARIA REVISÓ EL FUNCIONAMIENTO DE CAMAS.

3.725

atenciones de urgencia por causa respiratoria registró la región entre el 2 y el 8 de junio.

36

camas medias y otras seis críticas tipo UTI habilitará el HRA como medida preventiva.

de invierno, principalmente con la circulación de la influenza.

El director (s) del SSA, Sebastián Villarroel, afirmó que la entidad se encuentra resguardando la red asistencial para responder de la mejor forma en caso en caso de registrarse un peak de consultas.

“Estamos implementando diversas estrategias, incluyendo la capacitación continua del personal para asegurar una respuesta eficiente y oportuna ante la demanda creciente”, declaró.

Además, la seremi de Salud, Jéssica Bravo, reiteró el llamado a la comunidad a tomar medidas preventivas: la vacunación contra la influenza, el autocuidado aprendido durante la pandemia como el lavado de manos, uso de mascarilla y distanciamiento; finalmente,

estar atento a los síntomas de gravedad en el caso de personas que son parte del grupo de riesgo, como adultos mayores, enfermos crónicos, lactantes y niños, además de embarazadas.

En tanto, el director del Hospital Carlos Cisternas de Calama (HCC), Patricio Toro dijo que por el momento no se ha registrado un número significativo de atenciones respiratorias de urgencia.

Pese a ello, recordó el llamado a la importancia de la vacunación para así prevenir la aparición de casos graves en el recinto y además el correcto uso de urgencia, afirmando que este servicio se debe utilizar para cuadros que requieren atención más inmediata, por lo que para cuadros más leves como resfríos, los pacientes tienen que preferir centros de salud de la Atención Primaria. 📍